



中文核心期刊
中国科技核心期刊
中国科学引文数据库期刊

ISSN 1000-6907
CN 42-1138/S

淡水渔业

第四十七卷

第三期

二〇一七年五月

淡水渔业

Freshwater Fisheries

3

2017

第 47 卷 Vol.47



投稿网址: dsyy.cbpt.cnki.net

中国水产学会
中国水产科学研究院院长江水产研究所
中国水产科学研究院淡水渔业研究中心
科 学 出 版 社

主办
出版

目 次

研究论文

基于线粒体 16SrRNA 基因序列的长江下游重要水体脆弱象鼻溞群体遗传结构分析

..... 崔光艳,付立霞,王柳富,等(3)

短须裂腹鱼产卵行为观察 颜文斌,朱挺兵,吴兴兵,等(9)

黄鳝 PLA2 基因的克隆及表达分析 张燕萍,钟 杰,周秋白,等(16)

无乳链球菌 LIP 蛋白的截短表达及免疫保护性研究 刘鸿艳,张耀光,等(25)

长丰鲫 c 型溶菌酶基因的克隆及其在细菌感染条件下的表达分析 姚佳俊,李 忠,梁宏伟,等(33)

圆口铜鱼精浆的理化性质分析 王昌霖,吴兴兵,朱永久,等(41)

钱塘江富阳段鱼类资源现状 郝雅宾,刘金殿,郭爱环,等(45)

太白湖主要经济鱼类寄生蠕虫种类调查 赵威山,周 顺,张 东,等(52)

微生物固定化载体筛选及其水质处理效果研究 朱 曦,衣萌萌,王 森,等(58)

生物絮团对罗氏沼虾体组成和消化酶活性的影响 葛海伦,朱锦裕,赵臣泽,等(66)

芦丁对吉富罗非鱼幼鱼组织切片及细胞凋亡的影响 郑 尧,赵志祥,史磊磊,等(73)

三种品系不同规格红罗非鱼的耐寒性能评价 何金钊,陈子桂,陈 赞,等(79)

中华绒螯蟹一龄性早熟和二龄成熟家系子一代成蟹阶段生长繁育性能的比较研究

..... 王海宁,刘 青,吴旭干,等(84)

水体铬暴露对南方鲇生长、代谢和铬累积分布的影响 刘 立,邱汉勋,李万军,等(90)

应用浮游植物生物完整性指数评价长江上游河流健康 谭 巧,马芊芊,李斌斌,等(97)

赤水河主要经济鱼类重金属含量及风险评价 蔡深文,倪朝辉,刘 斌,等(105)

CONTENTS

Research Papers

- Genetic structure of *Bosmina fatalis* based on Mito 16SrRNA gene sequences in the water bodies along the lower reaches of the Yangtze River CUI Guang-yan, FU Li-xia, WANG Liu-fu, et al. (3)
- An observation of spawning behavior of *Schizothorax wangchiachii* YAN Wen-bin, ZHU Ting-bing, WU Xing-bing, et al. (9)
- Cloning and expression analysis of PLA2 from *Monopterus albus* ZHANG Yan-ping, ZHONG Jie, ZHOU Qiu-bai, et al. (16)
- Truncated expression of one lipoprotein of *Streptococcus agalactiae* and its immunoprotection LIU Hong-yan, ZHANG Yao-guang, ZHANG Song-lin, et al. (25)
- Molecular cloning and expression analysis of c - type lysozyme gene in ChangFeng *Carassius auratus* during bacterial infection YAO Jia-jun, LI Zhong, LIANG Hong-wei, et al. (33)
- Analysis of physical and chemical properties of seminal plasma of *Coreius guichenoti* WANG Chang-lin, WU Xing-bing, ZHU Yong-jiu, et al. (41)
- Current status of fishery resources in Fuyang section of Qiantang River HAO Ya-bin, LIU Jin-dian, GUO Ai-huan, et al. (45)
- Investigation on parasitic helminths species in commercial fishes from Taibai Lake ZHAO Wei-shan, ZHOU Shun, ZHANG Dong, et al. (52)
- Studies on screening of immobilized – microbe carriers and their effects for aquaculture wastewater treatment ZHU Xi, YI Meng-meng, WANG Miao, et al. (58)
- Effects of biofloc technology on the growth and body composition of giant freshwater prawn, *Macrobrachium rosenbergii* GE Hai-lun, ZHU Jin-yu, ZHAO Chen-ze, et al. (66)
- Effects of rutin on histological slices and apoptosis of juvenile *Oreochromis niloticus* ZHENG Yao, ZHAO Zhi-xiang, SHI Lei-lei, et al. (73)
- The cold resistant performance evaluation for three strains of different specifications of red tilapia HE Jin-zhao, CHEN Zi-gui, CHEN Zhao, et al. (79)
- Comparison of the growth and development of adult *Eriocheir sinensis* between one year precocious family and two year normally mature family during the second year culture stage WANG Hai-ning, LIU Qing, WU Xu-gan, et al. (84)
- Effects of the waterborne hexavalent chromium (Cr) on growth , metabolism and metal accumulation in *Silurus meridionalis* LIU Li, QIU Han-xun, LI Wan-jun, et al. (90)
- Ecological health assessment of the upper reaches of the Yangtze River , based on biotic integrity index of phytoplankton TAN Qiao, MA Qian-qian, LI Bin-bin, et al. (97)
- Concentration and risk assessment of heavy metals in the main economic fishes from Chishui River CAI Shen-wen, NI Zhao-hui, LIU Bin, et al. (105)

《淡水渔业》编辑委员会

Editor Board for Freshwater Fisheries

主任委员 Chairman

邹桂伟 ZOU Gui-wei

副主任委员 Vice-Chairman

司徒建通 SITU Jian-tong

徐 跑 XU Pao

陈大庆 CHEN Da-qing

张红林 ZHANG Hong-lin

委员 Members (按姓氏笔划排序)

王卫民 WANG Wei-min

戈贤平 GE Xian-ping

文 华 WEN Hua

艾晓辉 AI Xiao-hui

危起伟 WEI Qi-wei

庄 平 ZHUANG Ping

刘汉元 LIU Han-yuan

孙效文 SUN Xiao-wen

杨代勤 YANG Dai-qin

杨先乐 YANG Xian-le

李 云 LI Yun

李杰人 LI Jie-ren

李钟杰 LI Zhong-jie

肖汉兵 XIAO Han-bing

肖调义 XIAO Tiao-yi

吴凡修 WU Fan-xiu

吴淑勤 WU Shu-qin

余来宁 YU Lai-ning

邹世平 ZOU Shi-ping

汪 亮 WANG Liang

张显良 ZHANG Xian-liang

陈松林 CHEN Song-lin

陈细华 CHEN Xi-hua

柳 凌 LIU Ling

桂建芳 GUI Jian-fang

倪朝辉 NI Chao-hui

黄硕琳 HUANG Shuo-lin

常剑波 CHANG Jian-bo

曾令兵 ZENG Ling-bing

谢从新 XIE Cong-xin

解缓启 XIE Shou-qi

魏开金 WEI Kai-jin

主编 Editor-in-chief

陈大庆 CHEN Da-qing

副主编 Deputy Editor-in-chief

陈细华 CHEN Xi-hua

淡水渔业

DANSHUI YUYE

(双月刊 1971年创刊)

第47卷 第3期 2017年5月

FRESHWATER FISHERIES

(Bimonthly, Started in 1971)

Vol. 47, No. 3, May, 2017

主 管: 中国科学技术协会

Responsible: China Association for Science and Technology

主 办: 中国水产学会

Sponsor: China Society of Fisheries

中国水产科学研究院院长江水产研究所
中国水产科学研究院淡水渔业研究中心

Yangtze River Fisheries Research Institute, CAFS
Freshwater Fisheries Research Center, CAFS

主 编: 陈大庆

Editor in chief: CHEN Da-qing

编 辑: 《淡水渔业》编辑部
(湖北省武汉市东湖新技术开发区武大园一路8号, 邮编 430223)
电话: (027) 81780185
电子信箱: dsyy@chinajournal.net.cn)

Edited by: The Editorial Department of Journal of Freshwater Fisheries
(Address: No. 8, 1st Wudayuan Road, Donghu Hi-Tech Development Zone, Wuhan 430223, China)
Tel: (027) 81780185,
E-mail: dsyy@chinajournal.net.cn)

出 版: 科学出版社

Published by: Science Press

(北京东黄城根北街 16 号, 邮编 100717)

(16 Donghuangchenggen North Street,
Beijing 100717, China)

印 刷: 武汉市籍缘印刷厂

Printed by: Wuhan Jiyuan printing Co. Ltd

国内总发行: 湖北省武汉市邮政报刊发行局

Domestic Distributed by: Wuhan Post Bureau, Hubei

国外总发行: 中国出版对外贸易总公司(北京 782 信箱)

Overseas Distributed by: China Head Office of Overseas Publishing Trade (P.O.Box 782, Beijing, China)

中国标准刊号 ISSN 1000-6907
CN 42-1138/S

国内邮发代号: 38-32

国内外公开发行

国内定价: 20.00 元

ISSN 1000-6907

